

## Colau está dispuesta a ceder locales para el referéndum

La alcaldesa de Barcelona esperará a que se solicite y pedirá un informe jurídico

Rajoy advierte que, si es preciso, serán retiradas las urnas que sean instaladas

La fiscalía se prepara para actuar contra Puigdemont y la Mesa del Parlament

DANI CORDERO, **Barcelona**  
Ada Colau, alcaldesa de Barcelona, sigue sin aclarar del todo qué hará el mayor Ayuntamiento catalán en el referéndum independentista ilegal del 1 de octubre. La regidora se mostró ayer "perfectamente dispuesta" a ceder instalaciones municipales como cole-

gios de votación. Pero, según fuentes de su equipo, solo lo hará si tiene el aval de sus servicios jurídicos para evitar riesgos a sus funcionarios y a la institución. Una

### ANÁLISIS

*La nada en el peor momento* **Rafa de Miguel** PÁGINA 17

semana crucial en el desafío secesionista arrancó con el mismo enfrentamiento. Mientras el *president*, Carles Puigdemont, defendía que "golpe de Estado sería pro-

hibir las urnas", el Gobierno dejó de nuevo claro que no habrá otra foto como la del 9-N: si hay urnas (Puigdemont asegura que ya las tienen), se retirarán si es preciso. La fiscalía está preparada para actuar ante la inminente aprobación de la ley de la consulta y su convocatoria. PÁGINAS 16 Y 17

## El final del verano frena en seco la creación de empleo

La pérdida de puestos de trabajo en el mes es la mayor desde 2008

JAVIER SALVATIERRA, **Madrid**  
Agosto es habitualmente uno de los meses en que más empleo se destruye y el de este año ha sido particularmente malo. El número de parados registrados en los Servicios Públicos de Empleo Estatal (SEPE) creció en agosto en 46.400 personas con respecto a julio, el peor dato desde 2011. La Seguridad Social perdió 179.485 afiliados, el mayor descenso en agosto desde 2008. El último día del mes batió además el récord de empleos perdidos en una sola jornada: 266.362. PÁGINAS 38 Y 39

## Rivera suaviza su propuesta: sí se podrá ser presidente más de ocho años

J. J. MATEO, **Madrid**  
Limitación de mandatos, pero con matices. Ciudadanos ha suavizado su propuesta para evitar la posible inconstitucionalidad. La iniciativa que ayer registró el partido de Albert Rivera permitirá presidir el Gobierno más de ocho años si desde el anterior mandato han pasado otros cuatro o se adelantan las elecciones. PÁGINA 18

### ADEMÁS

## La bomba coreana amplía la brecha entre China y Occidente

El desafío nuclear norcoreano sigue dividiendo al mundo. EE UU, Francia y Reino Unido reclamaron en el Consejo de Seguridad más sanciones, mientras China y Rusia insisten en el diálogo. P3



Michael Jackson vuelve en Venecia a ser un zombi P28

150 grandes de la música alzan la voz contra la SGAE P25

En China ya se puede pagar el restaurante por la cara P40



**BAJO MÍNIMOS VITALES EN MÉXICO.** María Eugenia Zamora, la mujer que aparece en la foto con su hijo, lleva buena parte de sus 37 años en un asentamiento informal de Ciudad de México. Con apenas el salario mínimo (3.500 pesos al mes, unos 165 euros) viven ambos. En México, cobrar hasta dos sueldos básicos no garantiza una existencia digna. Su aumento está en la mesa de la negociación con EE UU y Canadá. / DANIEL VILLA PÁGINA 6

El Gobierno completará la cobertura del 4G antes de desarrollar el móvil más veloz

## España renuncia a la carrera por el 5G

RAMÓN MUÑOZ, **Santander**  
España no estará en la primera línea de la carrera internacional por implantar el 5G, la quinta generación de telefonía móvil, que revolucionará toda la tecnología: no solo disparará la velocidad de conexión, sino que permitirá avances hoy apenas entrevistos, como el Internet de las cosas o la conducción automática. La

prioridad del Gobierno es completar la cobertura del 4G y la banda ancha fija, de la que todavía carece el 30% de los españoles, según reconoció ayer el ministro Álvaro Nadal. Corea del Sur, Japón o Singapur pugnan por ser los primeros en disponer comercialmente del 5G en 2019. En Europa se estima que estará disponible en 2020. PÁGINA 41

2013 un gran crianza  
PLANETA VINO 2017  
92pts  
Andrés Proensa  
GUÍA PROENSA

ORO  
Awards  
CINVE  
2017

2017  
GOLD  
BERLIN WINE TROPHY

Marqués de Cáceres